

4.4. Seminare planen und organisieren

Es sollte fester Bestandteil des Jahreskalenders sein, sich regelmäßig einmal intensiv Zeit für die SV-Arbeit zu nehmen. Dafür sind ein- oder mehrtägige SV-Seminare ideal. Diese können ganz unterschiedlich aussehen. Das hängt davon ab, welche Möglichkeiten ihr an eurer Schule habt.

Möglichkeiten für eigene Seminare:

- ▶ S.69 ■ eine Auftaktveranstaltung,
- ▶ S.150 ■ Einführungsworkshops für den SV-Nachwuchs,
- ein oder mehrere SV-Tage, z. B. dreimal schuljahresbegleitend (im Herbst, vor den Winterferien, vor den Sommerferien),
- eine Fahrt mit Übernachtung (unter der Woche oder am Wochenende),
- eine Schulübernachtung von Freitag auf Samstag,
- ▶ S.151 ■ Coachings für Klassensprecher_innen.

Am besten eine SV-Fahrt?

Auf einer SV-Fahrt könnt ihr super Arbeit und Freizeit, Spaß, Kennenlernen und Zusammenwachsen miteinander verbinden. Wenn ihr einen oder sogar mehrere Tage gemeinsam verbringt, gibt es viel Zeit, die im Schulalltag nicht vorhanden ist. Daher ist die SV-Arbeit danach häufig viel produktiver. Falls sich eine Fahrt nicht umsetzen lässt, solltet ihr trotzdem versuchen einmal aus der Schule herauszukommen. Wenn ihr einen Raum außerhalb der Schule findet und ein gemeinsames Freizeitprogramm plant, kann das schon viel bewirken.

Unterstützung holen

Viele Schülervertretungen holen sich für die Planung und Umsetzung von ▶ S.53 SV-Seminaren Unterstützung von außen. Wünschenswert wäre es aber, dass ihr als SV so viel wie möglich selbstständig dafür verantwortlich seid und euer eigenes SV-Seminar allein oder mit Unterstützung so gestaltet, wie ihr es braucht und wollt – von der Konzeption über die Planung, Umsetzung bis zur Auswertung.

Welches Ziel hat unser Seminar?

Gut ist es, sich vorher Gedanken darüber zu machen, was eure Ziele sind und was ein erfolgreiches SV-Seminar für euch ausmacht. Anhand solcher Qualitätskriterien (z. B. soll Spaß machen, soll nicht langweilig sein) könnt ihr nachher überprüfen, ob euer SV-Seminar diese Wünsche erfüllt (hat) oder ob noch etwas geändert werden muss. Ziele können sein: Kennenlernen ermöglichen, euren Zusammenhalt stärken, Nachwuchs fördern, SV-Arbeit strukturieren und planen, Erfahrungen und Wissen teilen, Erfolge feiern ... sicher fällt euch noch mehr ein.